
BB l’écho de

mairie-biviers.fr#10 - JUIN 2025

FESTI’SPORT 
un événement festif, 
sportif et inclusif

P.10 P.12
Le budget 2025

P.19
FESTI’SPORTMaison curiale



ÉTAT CIVIL INFORMATIONS MAIRIE

NUMÉROS UTILES

Cet état civil ne mentionne que les 
familles qui ont donné une autorisation 
de publication dans la presse locale isé-
roise (naissances) ou dans les médias 
biviérois (mariages). Si vous souhaitez 
faire publier un avis de naissance sur 
Biviers, n'hésitez pas à nous contacter.
6 naissances dont 
LAISNE Marceau le 30/09/2024
MONDOT SAVAËTTE Louis le 13/10/2024
SERAFIN Loan le 14/10/2024
GUILLOT MATTHIS Gabin le 08/02/2025

8 mariages dont 
BARNEOUD-ROUSSET Martine  
& DECLERCQ Robert le 07/09/2024
MALAGUARNERA Giuseppe  
& CHAN Dominique le 06/12/2024
LARGHI Ludivine & MALGUY Jérémie  
Geoffrey le 14/12/2024
CASSIN Raphael & BONNET Adelaïde 
le 22/03/2025
GOUTY Sandra & SOULEAU Rémi  
le 05/04/2025
TREMBLET Ingrid & DELORME Thierry  
le 12/04/2025
BONNET-SAVAËTE Sixtine & MONDOT 
Thierry le 17/05/2025

12 décès dont
MICHELLAND Jean-Paul le 11/10/2024
KERICHIAN ABADIA Anna le 21/11/2024
LAPORTE TERRIER Yvonne le 06/12/2024
DOUILLET Bruno le 18/12/2024
DESCHAMPS Antoinette le 04/01/2025
BRUYERE CANÉVET Danielle le 11/01/2025
CLERC POUCHAN Brigitte le 19/01/2025
LANDO THOMAS Aliette le 03/02/2025
GRIMBERT Francis le 01/03/2025
CHAUDIER-CHAMBRON Lucile le 
06/03/2025
PALLO Danielle le 30/03/2025
LAMANCHE Pierrette le 18/04/2025

Tél. 04 76 52 10 45
Site : www.mairie-biviers.fr
Email : contact@mairie-biviers.fr
bibliotheque@mairie-biviers.fr
service.enfance-jeunesse@mairie-biviers.fr

Horaires de la mairie
Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9 h à 12 h.
Mercredi de 9 h à 12 h et de 15 h à 18 h.

Permanences
M. le Maire ainsi que les adjoints, 
reçoivent sur rendez-vous.
Assistante sociale en gérontologie
Sur rendez à la mairie de Biviers
Conciliatrice-médiatrice de justice
Mairie de Saint-Ismier
Sur rendez-vous les 1ers et 3e mercredis du 
mois de 9 h à 12 h.
Tél. 04 76 52 52 25.ou  
michele.guille@conciliateurdejustice.fr

Pharmacies de garde
www.servigardes.fr
Tél. 0825 74 20 30 (0,15 €/minute)  
ou 3237
Assistantes sociales
Centre médico social de Villard-Bonnot
19 avenue du Général Miribel
38190 Villard-Bonnot
Tél. 04 56 58 16 91

Le service Autonomie
vous accueille du lundi au vendredi de 8 
h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30 
(accueil téléphonique fermé l’après-midi) 
 

Horaires de la bibliothèque
municipale
Lundi, mardi, jeudi
de 16 h 45 à 18 h 30
Mercredi de 11 h à 12 h 30
et de 14 h 30 à 17 h 30
Vendredi de 15 h 45 à 18 h
Samedi de 11 h à 12 h

Déchetterie St-Ismier 
Tél. 04 38 72 94 30
Du lundi au dimanche
de 8 h 15 à 17 h 45
Fermée les jours fériés

Ramassage des ordures ménagères
À partir du 19 juin : passage en collecte 
des déchets en point de proximité.

Jardinage – Bricolage
Nuisances sonores
Créneaux autorisés
Du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 
et de 14 h à 19 h 30
Samedi de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h
Dimanche et jour férié de 10 h à 12 h

Urgences (VEOLIA) :
Eau potable 0 969 323 458
Assainissement 04 76 61 39 34
Assainissement (eaux usées)
-  Astreinte urgente 7/7 j et 24/24 h 

04 76 61 39 34 (VEOLIA)
-  Renseignements réseaux  

04 76 99 70 00 (SIZOV)

En cas de sinistre appeler le 18
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Humanité

À quelqu’un qui me demandait quel était mon mot préféré je 
lui répondais sans hésiter « Humanité », parce que ce mot 
représente l’ensemble des femmes et des hommes de notre 
monde et qu’en même temps il confère aux humains des 
vertus intrinsèquement… humaines ! Ce mot qui associe 
deux sens est donc porteur d’optimisme, nous en avons tant 
besoin.

Alors qu’un des papes les plus humains que nous ayons eu 
nous a quitté, nous aimerions bien voir auprès de certains de 
nos grands dirigeants une trace d’humanité : Trump, 
Netanyahu, Poutine…

À Biviers les réunions de quartier pour l’implantation des 
PAV de collecte des déchets ont été très animées - ce qui est 
humain lorsqu’on change des habitudes très ancrées - mais 
des compromis ont généralement pu être trouvés et le calme 
devrait revenir en constatant les avantages de ce mode de 
collecte.

Nous traçons donc notre chemin en préservant la parenthèse 
enchantée Biviéroise tout en faisant en sorte qu’elle ne se 
transforme pas en une bulle dans un entre-soi voire un repli 
sur soi déconnecté des réalités de notre monde ; d’où nos 
actions sur l’inclusion, sur l’ouverture, sur l’accès à la 
connaissance, aux autres cultures, à la différence, sur le 
développement des liens sociaux et intergénérationnels, sur 
l’écologie etc… Ce journal municipal reflète cette politique et 
les valeurs qui nous animent.

Cependant autour de nous les dérives 
sont inquiétantes : des nationalismes 
étriqués nourrissent racisme et dérives 
autoritaires, simplisme et complotisme 
remplacent la pensée, les croyances se 
substituent aux connaissances et les 
réseaux sociaux cristallisent ces 
dévoiements en cloisonnant les consciences, alimentant une 
défiance envers les médias et les institutions.

Peut-être sommes-nous arrivés à un point où, comme à la 
Renaissance, nous aurions besoin d’un nouvel Humanisme 
des Lumières qui viendrait s’opposer à l’obscurantisme, à 
l’alter-vérité, à l’alter-science et aux excès de l’individualisme.

Dans ce contexte, il est d’autant plus important de travailler 
à une municipalité apaisée, de conforter les liens qui nous 
unissent entre nous et au monde qui nous entoure, de 
s’appuyer sur nos valeurs morales pour préserver l’âme de 
notre village, telle est notre boussole !

Je vous souhaite à tous un été lumineux.

LE MOT DU MAIRE

Thierry Ferotin

Humainement vôtre 
Votre Maire,
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#10 Rétrospective en images

Restitution des ateliers
radioponiques faits par les écoliers
avec Radio Grésivaudan

Prix du public photo - Jean-Jack Abassin - Expo arts plastiques :
1er prix adulte Marie-France Touzain,
1er prix enfant Perrine Pouvreau-Cartier

terre du vivre ensemble » avec la participation 
de Guy Saez, directeur de recherche honoraire 
en science politique au CNRS

Table ronde « Grésivaudan »

Fête des oiseaux et de la nature

Vernissage de l’exposition 
suivi d’un apéritif pour tous !

50 ans de la MPT
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Rétrospective en images #10

au cours  des vœux au personnel, le Maire a remis une
médaille du travail à trois agents : Marie-Christine 
Saracino, Annick Paris et Valérie Rusé.

« Le Système Ribadier » de G. Feydeau interprété par
le Théâtre sous la Dent a enthousiasmé le public à la
salle polyvalente.

Encore de bons résultats cette année : près de 81 % 
des élèves de l’école élémentaires étaient à vélo !

Journée école à vélo

Vœux du maire

Le 26 et 27 avril, Le 22 janvier

AnnySeltz

AnnySeltz

AnnySeltz
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#10 Vie municipale

La commémoration des 80 ans de la Libération a suscité ce 
8 mai un rassemblement nombreux autour du monument aux 
morts : des anciens combattants de l’UNC Alpes Chartreuse, 
de nombreux habitants de Biviers, des écoliers, des scouts, des 
élus et des officiels parmi lesquels la députée Camille Gaillard 
Minier, Sandrine Chaix, vice présidente du conseil régional, Henri 
Baile, conseiller régional, maire de Saint-Ismier et président de 
la communauté de commune du Grésivaudan, Joelle Hours et 
Franck Benhamou conseillers départementaux, Thierry Ferotin, 
maire de Biviers, le colonel Singaraud, commandant l'EPAE.
Cette cérémonie a obtenu un label de l’État pour ses initiatives 
s’inscrivant dans le cycle mémoriel du 80è anniversaire de la 
seconde guerre mondiale.
Les enfants de la commune ont été associés pour leur 
permettre de comprendre le passé, leur donner les armes pour 
défendre les valeurs de paix, de liberté et de démocratie et 
pour perpétuer le devoir de mémoire. Des enfants du CM2 ont 
lu de petits textes évoquant la Résistance, suite à la visite chez 
Madame Noguès-Favre, ancienne résistante, (voir page 22) et 
le Conseil Municipal des Enfants a partagé des extraits du livre 
« Une vie » de Simone Veil relatant son passage dans les camps 
de concentration en 1944-1945. Les jeunes de la chorale et 
de la fanfare de l’École des Pupilles de l’Air et de l’Espace ont 
fièrement participé à cette évènement.
Au cours de la cérémonie, Lucien Gomez, ancien combattant 

Bientôt les sonneries civiles 
de la cloche de l’église
Sur demande de l’association Art et Patrimoine et en concertation avec la paroisse, la 
Municipalité a décidé de rétablir les sonneries civiles des cloches de l’église de Biviers. 
Prochainement, les heures et demi-heures seront donc sonnées. Afin de préserver la 
tranquillité des riverains seule la plage de 9h à 21 h est concernée.

des 80 ans de la Libération
Commémoration 

d’Algérie et membre de l’UNC Alpes-Chartreuse, s’est vu 
remettre la croix du Combattant au vu de ses états de service 
exemplaires. Deux conférences très intéressantes ont suivi : la 
première par Pierre Chauvet, président de l’UNC, sur la guerre 
de 39-45 où il a insisté sur le rôle important et souvent oublié 
des combattants français et la deuxième par Jean-Michel Bône 
évoquant le difficile retour des prisonniers. Une exposition à la 
salle polyvalente a bien complété cet évènement commémoratif 
qui s’est achevé autour d’un verre de l’amitié.
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Vie municipale #10

Pour la sécurité dans votre quartier

Arrivée de Lilia Miladi 

Le 10 avril dernier, à l’initiative du maire Thierry Ferotin et de Serge Boule, élu 
délégué à la sécurité, une réunion publique a eu lieu à la salle polyvalente, au cours 
de laquelle le capitaine de gendarmerie Cédric Chassigneux a présenté aux Biviérois 
le dispositif « Participation citoyenne » :

>  La « participation citoyenne » est un dispositif officiel simple et efficace qui permet 
de lutter contre les actes de délinquance et les incivilités dans vos quartiers.

>  Des référents citoyens volontaires sont choisis pour faire le relais entre les habitants 
du quartier et la brigade de gendarmerie locale. Ils alertent celle-ci de tout 
événement suspect ou de tout fait de nature à troubler la sécurité des personnes et 
des biens dont ils seraient témoins. Ils n’ont cependant pas vocation à se substituer 
à l’action de la gendarmerie

>  En renforçant le contact et les échanges d'informations entre les forces de l'ordre, 
les élus et la population, la participation citoyenne s'inscrit pleinement dans la 
politique de sécurité du quotidien. Elle permet en outre de développer une culture 
de prévention de la délinquance auprès de tous.

À l'issue de la réunion publique, des référents de quartier se sont portés volontaires, 
couvrant beaucoup de nos quartiers, sauf ceux du Bontoux, de Castel-Novel/Plantées, 
des Chevalières et des Evêquaux. 
Si vous souhaitez devenir référent dans votre quartier, vous êtes invités à contacter la 
mairie par téléphone au 04 76 52 10 45 ou par courriel à contact@mairie-biviers.fr.
La présentation a été suivie d’un long échange avec le public. Différents problèmes 
de sécurité ont été évoqués comme les cambriolages, les arnaques, le démarchage à 
domicile, mais aussi la cybersécurité.
De nombreux conseils et informations sont disponibles sur le site 
https://www.masecurite.interieur.gouv.fr. Vous pouvez télécharger gratuitement 
l’application Ma sécurité sur votre smartphone et ainsi disposer en un clic de nom-
breuses informations.
Ma sécurité permet aussi des démarches en ligne comme porter plainte, prendre 
rendez-vous, signaler… 
Numéro d’urgence police gendarmerie  : 17 
ou Sourds et malentendants : www.urgence114.fr ou 114 par SMS

Valérie Rusé qui occupait depuis 2016 les fonctions d’agent polyvalent d’accueil au sein 
de la Mairie de Biviers a décidé de partir vivre de nouvelles aventures professionnelles 
mi-avril 2025. Elle aura eu le temps de transmettre une partie de ses connaissances 
et surtout son joli sens de l’accueil à Lilia Miladi qui a donc intégré les équipes de la 
Mairie début avril 2025. Lilia, 30 ans, joueuse de handball en national, découvre la 
diversité des compétences communales. Détentrice d’un bac professionnel aide et 
soin et service à la personne, d’un BEP carrière sanitaires et sociales et d’un BAFA, 
elle a travaillé dans le secteur privé pendant 2 ans et demi (Intersports, Centre de 
vaccination Alpexpo). Elle appréhende l’environnement territorial au sein de la Mairie 
de Corenc durant 5 ans en tant qu’animatrice et coordinatrice du périscolaire. Elle 
conserve une activité associative et sportive au sein du club de Meylan Handball. 
Animée par un bel esprit d’équipe, elle prend ses marques au sein de l’équipe Mairie. 
Elle apprécie le contact avec les habitants, pouvoir répondre au mieux aux sollicitations 
qu’elle reçoit à l’accueil de la Mairie. Nous lui souhaitons la bienvenue !

à la mairie

devenez référent du dispositif « Participation citoyenne » 
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#10 Vie municipale

Pôle de vie
La Grivelière - point d’étapes

L’opération immobilière 
en cours de réflexion

Un point sur  
le calendrier !

Le périmètre du projet évolue. Dans le cadre du travail sur le référentiel du label Eco-Quartier et sur recommandation de l’archi-
tecte et du paysagiste conseil de l’état, le périmètre opérationnel du projet a évolué pour intégrer le terrain de sport. Ce dernier 
nécessitant également une réfection importante, il était naturel de l’englober dans la réflexion de restructuration du Pôle de vie. En 
complément de ce périmètre opérationnel a été identifié un périmètre d’étude qui permet de « dézoomer » et de projeter le Pôle de 
vie dans un contexte plus cohérent et ainsi de mieux prendre en compte les problématiques d'usages, de mobilités douces, de cir-
culation, de corridors écologiques, de gestion des risques et de ruissellement des eaux, d’ilôts de fraicheur, de jeux pour enfants…

La maison Berlioz nécessitant bien trop de travaux, il est prévu 
de la démolir et de construire une dizaine de logements du T3 
au T5 en cohérence avec la restructuration du Pôle de vie et 
dans l’esprit de l’EcoQuartier. Il s’agit de favoriser l’installation 
de familles avec enfants au regard de la proximité des écoles 
et services. 

Cette opération est en cours de discussion avec la société Elé-
gia ; la vente du foncier au profit de la construction de ces loge-

ments viendrait alimenter le plan de financement du projet de 
restructuration du quartier. Les premières esquisses tendent à 
proposer un ensemble de logements s’intégrant parfaitement 
dans le paysage, respectant les hauteurs permettant de conser-
ver les points de vue sur les massifs environnants, faisant de 
chaque logement un espace propice à un quotidien de qualité. 
Chaque logement disposerait de deux places de stationnement 
qui s’ajouteraient à celle déjà prévues pour le bon fonctionne-
ment du pôle de vie.

Les semaines à venir sont consacrées à la finalisation du programme 
technique détaillé comprenant les usages et les surfaces des bâtiments 
et des espaces extérieurs à l’échelle des parcelles concernées. Les princi-
paux arbitrages permettant de définir le cadre d’intervention de la future 
maîtrise d’œuvre doivent avoir lieu et le plan de financement du projet 
doit être encore affiné. 

L’appel à candidatures pour la maîtrise d’œuvre du projet devrait avoir 
lieu de fin juin à fin juillet de manière à analyser les candidatures reçues 
durant l’été. Un premier jury se réunira début septembre pour sélec-
tionner trois candidats qui auront environ trois mois pour formaliser un 
projet. C’est à l’issue d’un second jury qu’un projet sera retenu, l'équipe 
choisie initiera alors une nouvelle phase d’étude allant jusqu'au dépôt du 
permis de construire, ce qui conduirait à des travaux débutant au mieux 
en 2027 !
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Vie municipale #10

Le point sur  
la démarche
EcoProjet-EcoQuartier

Une place d’autopartage
à Biviers

Le réseau de 
chaleur bois  
à l’étude

La concertation continue !

Sujet régulièrement abordé au sein du groupe mobilités douces, la création d’une 
place d’autopartage devrait être intégrée au Pôle de vie. 

Selon vous, où devons-nous prévoir cette place ?
1. Parking de la Moidieu
2. Croisement chemin des écoles – Chemin de la Grivelière
3. Ecole maternelle

Pour nous aiguiller, écrire à contact@mairie-biviers.fr  
ou aller sur la plateforme Quaeso et répondre en ligne  
https://pole-de-vie-biviers.quaeso.io/hub

Pour savoir de quoi il s’agit :  
https://www.ecologie.gouv.fr/politiques-publiques/lautopartage-france

Une revue d’EcoProjet a eu lieu le 13 
mai au sein de la Direction Départe-
mentale des Territoires ; cela a été 
l'occasion d’évaluer le projet à partir 
du référentiel du label Eco-Quartier et 
d’ajuster ce qui doit l’être pour l'obten-
tion du label. Les services de l'Etat ont 
pu ainsi marquer leur satisfaction sur le 
travail engagé à Biviers.

Le bureau d’études EEPOS a restitué 
ses premières conclusions relatives à 
la création d’un réseau de chaleur bois 
pour alimenter le Pôle de vie. Au regard 
de la faisabilité de ce réseau, la phase 
d’étude suivante a été lancée. La pro-
chaine échéance consiste à présenter 
aux élus municipaux les scénarios chif-
frés : un réseau de chaleur technique, 
interne à la Mairie pour chauffer des 
bâtiments publics, ou un réseau plus 
important destiné à alimenter d’autres 
acteurs (Fondation OVE par exemple) 
dans lequel la Mairie viendrait vendre 
de la chaleur. Cette étude est financée 
par le contrat chaleur de l’ADEME.Plusieurs réunions ont eu lieu avec la Maison pour tous, les clubs usagers du DOJO 

et des salles destinées aux activités sportives, les bénévoles et utilisateurs de la 
bibliothèque. En outre, un questionnaire en ligne sur la plateforme Quaeso a permis 
de recueillir environ 200 réponses sur la bibliothèque aujourd’hui et demain ; les 
réponses à ce questionnaire ont été transmises au programmiste pour intégration 
de la majorité des attentes des habitants. Les autres (horaires etc.) sont conservées 
et seront traitées en temps voulu. N’hésitez pas à vous connecter régulièrement sur 
Quaeso (https://pole-de-vie-biviers.quaeso.io/hub) pour avoir les dernières informa-
tions ou participer aux actions proposées. Un appel à candidature y est en cours pour 
monter un groupe de travail dédié à la création d’un tiers-lieu/espace collectif au sein 
du Pôle de vie. Le Conseil municipal des enfants se saisit également du projet Pôle de 
vie (à retrouver dans la rubrique enfance-jeunesse). 

Le choix d’une assistance 
à maîtrise d’ouvrage 
dédiée aux aménagements extérieurs
Afin de s'assurer de la qualité et de la cohérence des aménagements extérieurs, la 
commune a décidé de s’adjoindre les services d’une assistance à maîtrise d’ouvrage 
dédiée à ceux-ci, en complément de l'assistance dédiée aux bâtiments. Ces aména-
gements sont donc traités en tant que projet à part entière et non comme de simples 
abords des bâtiments du pôle. L’équipe est composée d’une urbaniste (Urba2P) et 
d’une paysagiste (Sites et paysages) qui s’emploient à approfondir des sujets comme 
le traitement de la pente, la mutualisation des espaces, la favorisation de la biodi-
versité, la circulation douce et le stationnement dans cet espace dense et contraint 
etc. Le rendu de leur travail, arbitré par les élus municipaux, fera partie intégrante 
du cahier des charges auquel devra répondre la future équipe de maîtrise d’œuvre, 
équipe qui devra comporter un expert en paysage.  
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Les travaux de réhabilitation de ce bâti ancien se poursuivent 
avec son lot de surprises.
Lors de la réfection de la toiture, il a été constaté le très mau-
vais état de certains bois de charpente qui ont dû être rem-
placés. De même le haut sur certaines portions de mur est 
fortement dégradé, ce qui nécessite une reconstruction de la 
maçonnerie en pierres.

Ces réfections étaient devenues urgentes pour éviter des 
effondrements qui auraient mis en péril la bâtisse.

Lors du retrait du crépi ont été découvertes d’anciennes ouver-
tures encadrées par de belles pierres de taille. Elles seront 
mises en valeur lors de la réfection des façades.

À l’intérieur, après la consolidation des planchers, le renforce-
ment d’un mur de refend et la création d’un dallage en béton, 
la structure du bâtiment est renforcée; les aménagements inté-
rieurs peuvent débuter.

Le projet de réaménagement extérieur s’attache à mettre en 
valeur le site en lui donnant un aspect moins minéral, avec une 
large ouverture sur le panorama. Le niveau haut comprenant le 
parvis, le belvédère et le parking paysager sera prolongé à l’aval 
par les vignes de la cure et les terrasses sensorielles.

de la maison curiale
Aménagement

#10 Travaux
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Mobilité #10

Vous êtes propriétaire d’un véhicule récent que vous utilisez peu ?  
Au lieu de vous coûter de l’argent, votre véhicule peut vous en rapporter ! 
Avec le programme « Partage ton auto », la coopérative d’autopartage Citiz vous pro-
pose de reprendre la gestion de votre véhicule et de le partager avec les adhérents 
du réseau. Il sera équipé d’un système embarqué et vous serez libéré de toutes les 
charges de votre voiture puisque Citiz s’occupe de tout (stationnement hors de votre 
domicile, assurance, entretien, carburant, contrôle technique…). En échange, vous 
aurez aussi accès à plus de 2700 voitures de toutes tailles à un tarif préférentiel dans 
250 communes de la région et dans toute la France. Et cerise sur le gâteau : vous 
recevrez un revenu lorsque d’autres adhérents utiliseront votre véhicule !
La mise en autopartage de véhicules sur notre territoire permettra d’élargir l’offre de 
solutions de mobilité plus durable et contribuera à diminuer l’encombrement urbain : 
une voiture en autopartage remplace jusqu’à 8 voitures personnelles et libère jusqu’à 
3 places de stationnement en voirie. 

Témoignages, informations complémentaires et inscription : 
https://aura.citiz.coop/partagez-votre-auto 

La commune a réalisé un nouveau sentier piétonnier structurant, 
allant du haut des Evéquaux au parking de l’école maternelle. 
Ce sentier facilite les déplacements quotidiens à pied, en 
particulier pour les enfants se rendant aux écoles.
Ce chemin traverse successivement l’ensemble résidentiel 
des balcons de Belledonne, le lotissement des Jardins de Mila, 
croise le chemin du Levet, s’insère entre des propriétés privées, 
franchit le torrent du Piolet grâce à une nouvelle passerelle, et 
débouche au niveau du parking de l’école maternelle. Il offre 
une alternative piétonne sûre et agréable à la route de Meylan, 
réduisant ainsi les risques liés à la circulation automobile.
Pensé dans une logique de mobilité douce et conforté par la 

démarche “Moby à l’école ”, ce sentier permet également aux 
habitants de mieux relier les différents quartiers de la commune 
d’Est en Ouest.
La création de cet aménagement, projeté depuis de nombreuses 
années, plébiscité par la commission mobilité, a pu voir le jour 
grâce à la bienveillance d’un propriétaire riverain, M. Giordan, 
qui a accepté de vendre une bande de son terrain pour accéder 
au torrent.
Cet ouvrage s’inscrit dans la volonté des élus de favoriser 
les trajets à pied (ou en vélo dans la mesure du possible), en 
particulier pour les plus jeunes, tout en renforçant les liens 
entre les quartiers.

Le comité Moby a permis de trouver 
des solutions d’aménagements et de 
signalétiques pour renforcer la sécurité 
des chemins empruntés par les enfants 
en direction des écoles.
Actuellement notre groupe de réflexion 
est composé d’élus et d’habitants 
motivés sur le thème des mobilités 
douces pour tous, il souhaite conserver 
ce dynamisme et rendre nos trajets 
au quotidien à pied ou en vélo plus 
attractifs et plus sûrs.
Si vous souhaitez vous impliquer et 
nous rejoindre pour devenir force de 
propositions, merci de transmettre à la 
mairie (contact@mairie-biviers.fr) vos 
coordonnées (nom, prénom, téléphone, 
adresse mail).

Et si on partageait 
nos véhicules ?

Un nouveau sentier piéton sécurisé 
vers les écoles

Mobilités douces : 
appel à bénévoles 
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#10 Budget

2024 a été une année riche avec la finalisation de chantiers 
(création du nouveau cimetière, réfection du chemin des Rieux, 
rénovation thermique de l’école…) et la concrétisation de nou-
veaux projets (sentier des écoliers, curetage et démolition avant 
réhabilitation de la maison curiale, rénovation de deux terrains 
de tennis etc.). Concernant les dépenses de fonctionnement, 
un travail de fond a été entamé afin de maîtriser davantage 
certaines dépenses (renégociation de contrats, optimisation 
de certaines prestations etc.). Ce travail, auquel s’ajoute une 
amélioration de certaines recettes (fiscalité locale, soutien de la 
Caisse d’allocations familiales notamment) a permis de disposer 
pour 2025 d’une capacité d’autofinancement très satisfaisante.

Ainsi le Conseil municipal a acté le 3 avril 2025 les résultats 
de l’exercice budgétaire 2024 : 
l'excédent de fonctionnement se monte à 634 k€, somme per-
mettant de financer les futurs investissements. En revanche 
ceux budgétés en 2024, qui habituellement sont réalisés pour 
moitié, l'ont cette fois été à plus de 80%. De plus notre tréso-
rerie disponible nous a permis de ne pas contracter l'emprunt 
d'équilibre initialement prévu pour les financer, cela a créé un 
déficit apparent de la section d’investissement de 853 k€ dont 
590 k€ de restes à réaliser.   

L’élaboration du budget 2025 a nécessité des arbitrages 
importants, conséquences négatives de situations ou déci-
sions qui ne nous appartiennent pas : 
création du Dilico (ponction obligatoire du budget de la com-
mune  au profit du budget l’Etat), la diminution des droits de 
mutation à titre onéreux (DMTO), la diminution par l'État de la 
dotation de compensation de perte de la taxe professionnelle, 
l’augmentation de la contribution communale obligatoire au 
SDIS, l’augmentation de la cotisation retraite employeur (+3%), 
etc. Ce budget très contraint nous a amené à optimiser et prio-
riser les dépenses de fonctionnement tout en envisageant de 
nouvelles recettes. Le passage pour nos écoles à la semaine de 
4 jours devrait avoir un impact sur les recettes issues de l’ac-
tivité périscolaire (paiements des familles, soutien de la CAF) 

mais finalement assez peu sur les dépenses de fonctionne-
ment (taux d’encadrement inchangés et création d’une activité 
centre de loisirs le mercredi matin).

Au global le budget des dépenses de fonctionnement 2025 
est de 2595 k€ auquel s’ajoute 313 k€ de virement à la sec-
tion investissement..

Les investissements programmés pour 2025 sont principale-
ment la finalisation du sentier des écoliers, la réhabilitation de 
la maison curiale et de ses abords,  la rénovation de l’éclairage 
public, les études destinées à préparer le projet du Pôle de Vie 
- la Grivelière, le diagnostic de la toiture de l’église en vue de sa 
réfection, l’amélioration de la défense incendie, l’acquisition de 
deux nouveaux véhicules techniques communaux, la moder-
nisation et la sécurisation du réseau informatique communal 
etc.). Cela représente une prévision de dépenses de 2 883 938 
euros.

Pour financer la maison curiale, un emprunt est envisagé, son 
montant définitif sera dé terminé en fonction du besoin réel, 
déduction faite des subventions obtenues. Son rembourse-
ment sera compensé par les recettes des locations des deux 
logements T3, de la salle polyvalente et de l'atelier d’artisan 
d’art qui y seront aménagés.

Les équipes de la Mairie poursuivent leur travail d’optimisation 
des dépenses de fonctionnement et de recherches de nou-
velles recettes. Le premier semestre 2025 a déjà permis d’obte-
nir des recettes non inscrites au budget et de réduire certaines 
dépenses surestimées. Maîtrise et prudence demeurent les 
maîtres-mots pour sécuriser l’avenir des finances communales.

La réflexion relative au budget primitif 2026 est déjà en cours 
au regard du calendrier électoral à venir ; elle devra nécessaire-
ment tenir compte à nouveau du contexte national : nouvelles 
ponctions envisagées par l'État et risque de baisse de recettes. 
Ce budget devra par ailleurs permettre aux futurs élus munici-
paux de disposer d’une marge de manœuvre dès le début de 
leur mandat.

un budget maîtrisé,  
contraint par le contexte national

Le budget 2025 
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Budget #10

Recettes

Dépenses d'investissement

Dépenses de fonctionnement

Poste Total (k€)
Achat de véhicules 96
Acquisitions de terrain 24
Aménagements de sécurité/mobilité 
douce/éclairage public

54

Chemin des Rieux 30
Sentier des écoliers 106
Investissement des services 93
Pôle de vie La Grivelière 171
Réhabilitation de la maison curiale incluant 
les aménagements extérieurs

1508

Rénovation énergétique et sécurité écoles 79
Rénovation tennis 61
Rénovation patrimoine 50
Points d’apport volontaire – déchets 
ménagers

60

Sécurisation et modernisation  
informatique Mairie

17

Remboursement capital emprunt 20
Divers 38
Déficit investissement 2024 285
Opérations d’ordre 182

TOTAL 2874

Poste Total (k€)
Impôts et Taxes 2293
Excédent de fonctionnement capitalisé 634
Dotations et subventions (dont réhabilita-
tion maison curiale, rénovation énergétique 
écoles, rénovation éclairage public, rénova-
tion patrimoine) 

842

Produits de service 413 dont 96 revenus 
des immeubles et dons 413

Emprunt d'équilibre 925
Dotations et fonds divers (dont taxe 
d’aménagement et FCTVA) 187

Vente de véhicules 18
Remboursements divers 45
Divers 112

TOTAL 5469

Poste Total (k€)
Charges de personnel 1451
Charges à caractère général 705
Autres charges de gestion courante 314
FPIC* 75
DILICO** 50

TOTAL 2595

Achat de véhicules

Sécurisation et 
modernisation

Remboursement  
capital emprunt

Divers Investissements 
des services

Pôle de vie 
Grivelière

Réhabilitation 
maison curiale

Opérations d’ordre

Rénovation tenis

Rénovation 
 patrimoine

Déficit investissement 2024

Chemin des Rieux
Sentier des écoliers

Aménagements de 
sécurité/éclairageAcquisition de terrains

Impôts  
et Taxes

Excédent de  
fonctionnement  
capitalisé 

Produits
 de service

Dotations  
et subventions

Dotations et fonds 
divers

Vente de véhicules

Remboursements divers 

Divers

Emprunt 
d'équilibre

2293k€

634k€
842k€

413k€

925k€

187k€

Charges de 
personnel

Autres charges de 
gestion courante

FPIC* DILICO**

Charges à 
 caractère  

général

50k€75k€

314k€

705k€

1451k€

* FPIC : Fonds de péréquation des ressources 
 intercommunales et communales

* * DILICO : participation obligatoire de la commune  
au fond de réserve créé par l’Etat

Rénovation énergétique  
et sécurité écoles

Points d’apport 
volontaire

1508k€

79k€
61k€
50k€
60k€

285k€

182k€ 96k€

106k€

93k€

171k€38k€
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#10 Séniors et solidarité

Une nouvelle conciergerie s’est installée à Biviers. 

Son objectif ? 
Offrir un accompagnement personnalisé aux personnes âgées 
pour leur simplifier la vie et leur permettre de rester autonomes 
le plus longtemps possible. 

« Habitante de Biviers, j’ai travaillé pendant près de 20 ans 
dans le secteur des services à domicile pour les seniors. Forte 
de cette expérience, j’ai constaté que beaucoup de personnes 
âgées et leurs familles recherchent une aide fiable et flexible 
pour gérer leur quotidien. C’est pourquoi j’ai décidé de créer 
une conciergerie spécialement pensée pour eux. 

La conciergerie propose de nombreux services pour répondre 
à leurs besoins : 
•  Aide aux courses et livraisons à domicile 
•  Accompagnement aux rendez-vous médicaux ou 

administratifs 
•  Assistance informatique et aide aux démarches en ligne 
•  Organisation d’activités de loisirs et de sorties 
•  Aide à la gestion du courrier et des papiers administratifs 
•  Petits services du quotidien : prise de rendez-vous, commande 

de repas, coordination avec d’autres professionnels 

Chaque prestation est totalement personnalisable. Pour 
assurer une continuité dans l’accompagnement, la conciergerie 
propose des abonnements mensuels adaptés. Ces formules 
permettent d’accéder régulièrement aux services tout en 
maîtrisant son budget. En tant que service à la personne, la 
conciergerie permet à ses clients de bénéficier d’une réduction 
ou d’un crédit d’impôt de 50 % sur les prestations éligibles. 
Ainsi, ces services de qualité et de proximité deviennent plus 
accessibles. Avec cette conciergerie, mon engagement est 
d’apporter aux séniors et à leurs familles une solution sur 
mesure, alliant sérénité et confort au quotidien. Pour en savoir 
plus, n’hésitez pas à me contacter ! »

Tél. 06 83 34 26 01  
ou SIDONIE@SILLAGE38.FR

Organisé par le CCAS avec le soutien du CCE (Comité de 
Coordination et d’entraide), le goûter des seniors s’est tenu à la 
salle polyvalente le 7 décembre dernier.
Une centaine de personnes ont participé à cette rencontre 
traditionnelle. La navette de la mairie a assuré le transport de 
participants vers la salle depuis la Résidence Service Senior et 
depuis certains domiciles de particuliers.
La décoration soignée, mais aussi les petits gâteaux raffinés 
concoctés par l’Atelier Gourmand de Montbonnot ont enchanté 

les invités. Le DJ Michel Vaillant a assuré l’ambiance musicale, 
et grâce à ses talents d’animateur et de chanteur, a transporté 
l’assemblée dans le passé.
Le magicien, Vincent Delpont, a, quant à lui, captivé les seniors 
avec ses tours plus bluffants les uns que les autres en allant de 
table en table, au plus près des personnes.
Alors, un grand merci aux animateurs, au chocolatier, aux 
bénévoles et au CCE qui ont permis une nouvelle fois de 
rendre ce moment particulièrement réussi.

Goûter des séniors

un service sur-mesure pour faciliter le quotidien
Nouvelle conciergerie séniors à Biviers 
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Mardi 8 avril, à Biviers, la Fondation 
OVE organisait un job dating dédié 
au recrutement du DITEP Marius 
Boulogne, un établissement médico-
social qui accompagne des ado-
lescents confrontés à des troubles du 
comportement et de la personnalité.

L’objectif de cette matinée ? 
Faire connaître l'établissement, ses 
missions, ses valeurs, et rencontrer des 
professionnels motivés pour rejoindre 
l’équipe sur des postes essentiels : 
Éducateurs spécialisés ; moniteurs 
éducateurs ; moniteurs adjoints 

d’animation et d’activités ; agents 
de service ; surveillants de nuit. Les 
échanges, tout au long de l’événement, 
ont été concrets et marqués par l’envie 
commune de s’engager dans un projet 
à forte dimension humaine. Laurent 
Besson, Directeur de territoire, et 
Stéphanie Gobin, Cheffe de service 
éducatif du DITEP Marius Boulogne, ont 
présenté le quotidien de l’établissement, 
les jeunes accompagnés, les enjeux 
de terrain, et les besoins concrets en 
renfort. Un éclairage précieux pour 
les personnes en recherche de sens 
dans leur parcours professionnel. 

L’événement a pu compter sur le soutien 
de Cap Emploi 38, France Travail, Radio 
Grésivaudan et de la Mairie de Biviers, 
qui ont contribué à en assurer la visibilité 
auprès du grand public.

Au-delà du recrutement, ce job dating 
a permis de mettre en lumière des 
métiers exigeants, portés par l’humain, 
l’écoute et la transmission. Il a rappelé 
que, derrière chaque fonction il y a une 
équipe, un engagement et une volonté 
partagée de construire une société plus 
inclusive.

Un job dating 
pour faire découvrir autrement les métiers du médico-social

Le jeudi 13 mars 2025, la Résidence 
Service Séniors a organisé son premier 
défilé de mode, pour les résidents, 
mais également les autres seniors de la 
commune.

Tout le monde s’est pris au jeu, et 
pendant une semaine, les résidents et 
les salariés, mannequins d’un jour, ont 
collaboré pour monter cette fashion 
week. Choix des tenues, assortiments 
et création d’accessoires, apprentissage 
à défiler étaient au programme, le tout 

dans la bonne humeur !

Le jeudi, sur tapis rouge, chacun a 
apprécié un défilé panaché, au son 
de musiques bien rythmées. Le défilé 
effectué par une voisine de chambre, 
une compagne ou un membre du 
personnel fut une étonnante prestation, 
particulièrement professionnelle et 
festive où chacun a trouvé l’inspiration 
pour sa future tendance vestimentaire. 
La revue s’est terminée par quelques pas 
de danse sur un bon vieux Madison.

Honoré de la présence de Mme 
Camille GAILLARD, députée de la 1ère 
Circonscription, ce défilé original s’est 
clos par un apéritif durant lequel chacun 
a pu partager ses impressions dans une 
extrême convivialité.

Merci à Mme Christelle AUVRAY, 
directrice de la RSS, ainsi qu’à toute 
son équipe pour cette activité 
particulièrement réussie.

Séniors et solidarité #10

Fashion week 
des seniors 

à la Résidence Service Sénior
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Nichée dans la vallée du Grésivaudan, à seulement quelques 
kilomètres de Grenoble, la commune de Biviers est un 
exemple emblématique d’une urbanisation réfléchie à l’échelle 
d’un territoire semi-rural. Forte d’environ 2500 habitants, elle 
s’étend sur les premières pentes du massif de la Chartreuse, 
en lisière du Parc naturel régional, ce qui lui confère un cadre 
de vie exceptionnel mêlant paysages naturels, patrimoine 
architectural et proximité d’un bassin d’emploi dynamique. 
Face aux pressions croissantes de l’urbanisation grenobloise, 
la municipalité de Biviers a choisi de défendre un urbanisme 
raisonné, à rebours d’une logique d’expansion massive, en 
misant sur un développement contenu, intégré et durable.

La situation géographique de Biviers attire : proche des centres 
d'activités et de recherche de la métropole grenobloise, elle 
offre une qualité de vie recherchée, entre campagne et ville, 
dans un environnement préservé. Cette attractivité entraîne 
une forte pression foncière et une demande constante en 
logements, notamment de la part de familles ou d’actifs en 
quête d’un cadre plus calme.

Consciente des atouts de son territoire – tant du point de 
vue écologique que paysager – la municipalité s’est engagée 
depuis plusieurs années dans une politique d’aménagement 
strictement encadrée. Les élus privilégient une croissance 
mesurée, tenant compte des capacités d’accueil réelles du 
territoire, de ses contraintes naturelles (pentes, zones boisées, 
risques naturels) et des enjeux environnementaux, préservant 
ainsi ce qui fait la richesse de Biviers.

La mise en œuvre de cet urbanisme raisonné s’appuie 
notamment sur le Plan Local d’Urbanisme (PLU) qui sera enrichi 
prochainement par un document sur le Périmètre d’Action et 
de préservation des zones Agricoles Et Naturelles (PAEN). Ce 
PAEN, comme expliqué dans le précédent numéro, a été validé 
par le Département de l’Isère : il vise à attirer de potentiels 
porteurs de projets agricoles en leur offrant une visibilité 
à long terme sur le foncier agricole. Cela n’apporte aucun 
changement sur le plan de zonage du PLU qui fixe les règles 
de l’inconstructibilité des zones agricoles et naturelles, mais les 
préserve à longue échéance.

Également, la commune privilégie des opérations de petite 
taille, insérées dans le tissu péri-urbain existant, plutôt que des 
grands programmes immobiliers.

Ces orientations s’inscrivent dans une logique de 
développement durable, qui vise autant la protection de 
l’environnement que le maintien de la qualité de vie des 
habitants.

Une commune sous pression,  
mais vigilante

Des documents d’urbanisme 
au service d’une stratégie 
locale

#10 Environnement Urbanisme

à Biviers
L’urbanisme raisonné 

Concilier cadre de vie, 
patrimoine naturel et 
développement maîtrisé
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Environnement Urbanisme #10

Dimanche 30 mars 2025 s’est déroulée la 4ème édition de la 
Fête de la Nature et des Oiseaux de Biviers. Soutenue par 
les commerces locaux, la Communauté de Communes Le 
Grésivaudan et forte de la présence d’associations (Le sou 
des Ecoles, Biviers en Fête, la Ligue de protection pour les 
Oiseaux, Gentiana -association botanique-, Le Tichodrome 
- intervenant dans la sauvegarde des animaux sauvages, 
Adameb –association d’apiculteurs-, Stand Biodiversité, 
Stand Nature, Stand Étudiants du paysage, La ferme mobile, 
Stand Maison pour Tous, le Manège mécanique et le service 
Enfance et Jeunesse) mais également d’activités nombreuses, 
d’expositions, de manifestations et de conférences, cette fête 
a été un succès tant dans la participation des enfants et des 
plus âgés que dans la diversité des activités proposées autour 
du thème des fleurs, thème de cette année. Les années 
précédentes nous avions choisi  les oiseaux de nos jardins 
(2022), les arbres (2023), les insectes (2024).
L’objectif de cet événement récurrent s’inscrit dans la 
volonté de notre municipalité, et en particulier du service 
Environnement-Urbanisme, de sensibiliser les habitants à 
la préservation de leur environnement proche. La perte de 
biodiversité (insectes, oiseaux, végétaux) est un vrai danger et 
sa préservation est un enjeu majeur de notre bien-être. 
Les communes voisines comme Meylan, Montbonnot ou  
Saint-Ismier ont d’ailleurs également proposé des 
manifestations semblables

L’urbanisme raisonné de Biviers ne se limite pas à des 
considérations écologiques ou paysagères. Il s’agit aussi de 
construire une communauté locale équilibrée, intergénéra-
tionnelle et solidaire. Pour cela, la commune veille à diversifier 
son offre de logements : des opérations ciblées permettent 
l’accession sociale à la propriété ou le logement locatif 
abordable. 
De même, maintenir des équipements de proximité est un des 
objectifs du projet urbain « PÔLE DE VIE GRIVELIÈRE » : l’école, 
la bibliothèque, les équipements sportifs, les liaisons en mode 
doux ou les lieux de culture comme les salles polyvalentes ou 
autres sont des éléments clés d’une urbanisation centrée sur 
le "vivre ensemble".

Un urbanisme au service  
du lien social

Un urbanisme intégré à son 
environnement naturel
Les permis de construire doivent prendre en compte la 
perméabilité des sols, les écoulements d’eau et la biodiversité 
locale autant qu’il est possible lors de la rencontre avec les 
porteurs de projet. 
Nous veillons, quand c’est possible également, à une meilleure 
intégration paysagère des constructions : par exemple, dans 
les zones classées et dans le périmètre de châteaux (Serviantin 
et Franquières) les projets architecturaux doivent respecter 
une charte paysagère définie avec l’architecte des bâtiments 
de France, afin de préserver la silhouette du village et sa 
cohérence esthétique.
Des efforts sont faits pour sécuriser les déplacements piétons 
et cyclistes, notamment sur l’axe structurant de la route 
départementale, et pour améliorer la desserte en transports 
en commun vers Grenoble.
Enfin, en choisissant de ne pas céder à l’expansion urbaine 
non maîtrisée, Biviers offre un modèle inspirant pour d’autres 
communes semi-rurales en zone périurbaine. Son urbanisme 
raisonné témoigne d’une volonté sur le long terme : celle de 
transmettre aux générations futures un territoire vivable, 
résilient et harmonieux.

Fête de la Nature et des Oiseaux
retour sur la sensibilisation 
à la préservation de  
l’environnement
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#10 Enfance Jeunesse Scolaire

La commune de Biviers renouvelle son 
PEDT (Projet ÉDucatif du Territoire) cette 
année. Réalisé à la demande de la CAF, 
c’est un contrat qui engage pour trois ans 
la commune vis à vis de celle-ci et condi-
tionne l’obtention de certains finance-
ments. Il coordonne les différents acteurs 
du territoire afin que les enfants puissent 
bénéficier de situations d’apprentissage 
qualitatives et diversifiées tout en contri-
buant à leur épanouissement personnel et 
en respectant leur rythme de vie.
Deux points forts ressortent.
Participer à la découverte artistique, 
culturelle et sportive
La commune de Biviers a acquis un savoir-
faire important dans le domaine. Notre 
équipe d’animation stable et formée ainsi 
que des liens forts créés avec les associa-
tions nous permettent de proposer des 
activités à la fois qualitatives et variées 
comme le Hip Hop, le théâtre, le judo, 
l’éveil musical, le ping pong, la magie ou 
diverses activités manuelles aux enfants. 
Ces activités sont un enrichissement et 
peuvent dans certains cas s’articuler avec 
celles de l’école lorsqu’un thème pédago-
gique commun est défini.
Renforcer la dynamique partenariale au 
sein de la communauté éducative

À Biviers, il existe un lien privilégié entre 
les associations, l’équipe enseignante de la 
commune et le service périscolaire. Ce lien 
fort est un énorme atout, la source d’une 
grande richesse pour les enfants. Il est 
encore perfectible notamment en termes 
de lisibilité par les parents d’élèves qui ont 
parfois des difficultés à cerner les missions 
spécifiques des différents acteurs pédago-
giques de la journée de leur enfant ou la 
structure porteuse des différents temps 
pédagogiques. Nous travaillons donc à la 
rédaction d’un livret explicatif afin de clari-
fier les différentes situations et d’aider les 
parents.
Il convient de faire perdurer ces points 
forts par trois axes de travail.
Mieux respecter le rythme de vie des 
enfants
Lors des comités de pilotage organisés, 
le bilan a été unanime. Les enfants de 
Biviers sont très sollicités, parfois trop et 
ils sont fatigués. L’un des enjeux du pro-
chain PEDT va être d’apprendre à ralentir, 
à profiter de temps calmes qui permettent 
à l’enfant de se reposer mais aussi de rêver 
et de se construire.
Développer les compétences sociales des 
enfants, leur capacité à gérer leurs émo-
tions et leur conscience citoyenne

Le savoir-être, le savoir-interagir, le 
savoir-collaborer sont des compétences 
essentielles qui vont permettre à l’en-
fant de se construire et de mettre à pro-
fit les opportunités de sa vie future. Il est 
par ailleurs important pour un enfant de 
savoir gérer ses émotions de manière à 
pouvoir s’intégrer correctement dans un 
groupe mais aussi afin de lui permettre de 
s’épanouir. Enfin, développer des valeurs 
citoyennes, de respect mutuel, de tolé-
rance aux différences de l’autre, d’écologie 
vont permettre à l’enfant de se construire 
en tant que citoyen.
Accompagner les parents dans l’éduca-
tion de leurs enfants dans notre société 
en mutation
Notre société en perpétuelle évolution fait 
bouger les lignes non seulement en ce qui 
concerne les modes de vie mais aussi les 
repères éducatifs. Il semble important d’ac-
compagner les parents qui sont confron-
tés, dans l’éducation de leurs enfants, 
à certaines problématiques comme par 
exemple le harcèlement, l’accompagne-
ment vers l’autonomie, les modèles édu-
catifs ou encore la gestion du numérique.

Un nouveau CME a pris ses fonctions le jeudi 13 février 2025. Les 
enfants se sont vus remettre une écharpe et une carte d’élu du 
conseil municipal des enfants par Thierry Fe-rotin. Félicitations à 
Achille Pasquier, Auguste Yeme, Augustin Gerbaud, Aure Dubois, 
Chloé Berbel, Lilia Ben Miled, Maël Bernhard, Malo Genuer, Soa-
zig de Feydeau et Yuna Le Maitre. Les enfants du CME représen-
teront les enfants de Biviers lors des cérémonies commémoratives 
et lors de certaines manifestations organisées à Biviers. Ils réalise-
ront aussi des projets choisis dans leurs programmes. Le premier 

d’entre eux est l’organisation d’un buffet partagé avec des spé-
cialités du monde lors de la « soirée jeux » du vendredi 13 Juin. 
Le service périscolaire s’occupe de l’organisation de la soirée jeux 
comme chaque année et le CME de celle du buffet. C’est un très 
beau projet au travers duquel les enfants nous rappellent l’impor-
tance des moments de découvertes, ici la cuisine du monde et les 
jeux de société, partagés en toute simplicité avec d’autres en-fants 
mais aussi leurs parents.

Un nouveau projet 
éducatif territorial

Nouveau CME
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Enfance Jeunesse Scolaire #10

Journée 
Festi'sport 
Après le succès des JO family de 2024, la nouvelle édition 2025 de cet événement  
sportif familial et convivial, baptisé "Festi' Sport" a été une réussite totale.

Festisport a permis aux petits Bivierois, à leurs familles et à des personnes en situation de 
handicap de découvrir de nombreuses activités sportives en essayant de relever quelques 
petits défis. Les participants ont pu pratiquer l’escalade avec une balle dans la main, la 
course à pied avec un guide et une personne « à l’aveugle » les yeux bandés, le tir à 
l’arc, le biathlon, ainsi que quelques activités sportives « made in Biviers », crées par les 
animateurs du périscolaire afin de les surprendre. Deux disciplines « handisport » ont été 
mises à l’honneur : des personnes en situation de handicap ont partagé avec les familles 
leur passion pour la sarbacane et la boccia en proposant une initiation. Les résidents de 
la résidence sénior ont eux aussi contribué à cette grande fête en préparant des gâteaux 
pour le goûter. Chaque participant a reçu une belle médaille en bois confectionnée par 
Bidulab. Ce moment joyeux et convivial a constitué un moment de partage qui a donné 
le sourire à tous, petits et grands. Et cerise sur le gâteau, la journée s’est achevée par un 
spectacle proposé par le SMAAG dans l’amphithéâtre de la place du village : Le groupe 
de musique Super Sapiens qui se déplace à vélo en tractant sa propre scène a permis de 
clore ce moment festif en chanson.

RPE Les Grési’mômes
Le beau temps est de retour ! 
Cette période de l’année est propice aux rencontres et aux 
animations en extérieur. Assistantes maternelles et enfants 
peuvent profiter de la nature et des doux rayons du soleil, 
les enfants peuvent jouer dans les cours des multi-accueils et 
se faire de nouveaux copains ; camions, vélos, craies, … sont 
de sortie pour passer un bon moment ensemble. L’année est 
également ponctuée par de nombreux temps forts : visite de la 
ferme, ateliers, fête de fin d’année,…
Les Relais Petite Enfance du Grésivaudan accompagnent les 

assistants maternels, les gardes à domicile et les parents pour 
un accueil individuel de qualité. C'est un lieu de ressources 
et d'informations pour les parents et les professionnels de la 
petite enfance sur l'ensemble des modes d'accueil du jeune 
enfant. Les agents sont à l’écoute des pa-rents en quête d’un 
mode de garde ou qui ont besoin d’être accompagnés tout au 
long de l’embauche d’une assistante maternelle.

Contacts 
RPE Les Grési’mômes - Géraldine BRIOLE 
rpe.lesgresimomes@le-gresivaudan.fr    06.02.52.65.73.

d’une jeune femme malvoyante.
L’ascension monumentale 
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#10 Culture

La semaine du 8 au 12 avril, la bibliothèque a fêté son 2ème Printemps du livre (ancien-
nement Mars en livre). Toute la semaine, diverses animations en lien avec le livre se sont 
succédées : une séance de conte spéciale « Printemps du livre », le mercredi 9, une séance 
de lecture à voix haute pour adultes, présentée à 15h à la Résidence Espace et Vie et à 
18h30 dans la grande salle de la MPT, un café littéraire le samedi matin, un escape game 
dans la bibliothèque sur le thème de « Tintin et les bijoux de la Castafiore» l’après midi.  Le 
samedi soir, l’écrivain Jean Philippe Blondel, est venu nous parler de son dernier roman « 
Un été 79 ».

Toute la semaine, des livres désherbés ont été vendus, un jeu concours « auteur mystère 
» avec un indice nouveau chaque jour a été proposé et la bibliothécaire a « semé » des 
contes dans les classes. L’auteur mystère était Julien Blanc-Gras auteur de Bungalow et a 
permis à la gagnante de bénéficier d’un chèque-livre de 40 euros.

Merci aux bénévoles de la bibliothèque pour leur aide et implication précieuses.

Les activités de la bibliothèque en partenariat avec la Maison Pour Tous continuent, 
notamment le ciné goûter mensuel du vendredi qui rencontre un franc succès, un après-
midi gourmand et chocolaté pendant les vacances d’hiver qui a rassemblé 25 personnes 
et la préparation tout au long de l’année d’une émission de radio dans la cadre des 50 ans 
de la MPT qui ont été fêté le week-end du 17 et 18 mai.

Des expositions très variées se succèdent 
à la bibliothèque. Après des gravures et 
des cyanotypes tout en délicatesse de 
Geneviève Escomel et Jaqueline Mas-
son, le Club photo de Biviers a présenté 
une sélection de magnifiques photos sur 
le thème « Fleurs ». Depuis mi-mai deux 
Biviéroises, Christina, dessinatrice avec 
une âme de photographe et Claire illus-
tratrice colorée, metteuse en scène, pro-
posent « Regards croisés de Biviers d’Isère 
et d’ailleurs ». Quand une espagnole et 
une bretonne se rencontrent en Isère et 
décident de créer ensemble, cela donne 
deux regards sur les beautés qui nous 
entourent.

Deuxième Printemps 
du livre

Expositions

Deux très belles BD adaptées 
des souvenirs d’une famille 
juive qui a fui la déportation 
en 1944. Belles illustrations, 
récits stupéfiants et tou-
chants à mettre entre toutes 
les mains dès 11 ans pour que 
l’on n’oublie jamais cette page 
sombre de l’histoire.

Beau roman d’été sur les premiers 
émois d’une jeunesse éprise de 
liberté à l’aube des années 80.
Une bande son très intéressante, 
un décor, Saint Nizier du Mou-
cherotte, connu des Isérois, on 
se replonge avec délice dans son 
adolescence et ses années  
« insouciantes ».

Lisou et Mylaine Un été 79

Coups de cœur
des lecteurs présentés au café littéraire

de  Marion Achard  
& Toni Galmès 

de Jean Philippe 
Blondel
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Vie associative #10

L’année 2024 s’est terminée dans la tristesse avec le décès de Bruno DOUILLET.  
Administrateur à mes côtés dès le démarrage d’Art & Patrimoine en sep-
tembre 2014,  ses qualités humaines et ses compétences étaient unanimement 
appréciées. 
Architecte exigeant et reconnu, avec une vision et un coup de crayon remar-
quables, il avait accès à la Grande Chartreuse et aux bâtiments du Diocèse.  
Pour Art & Patrimoine, on peut citer ses contributions à l’inventaire des sites 
remarquables de Biviers, ses apports techniques lors des JEP sur le thème de  
« La pierre dans tous ses états » dans les constructions traditionnelles et la mai-
son curiale.
Plus récemment ses conseils et plans pour la réalisation de l’ambon et du nouvel 
autel de l’église avec réutilisation des panneaux de l’ancienne chaire donnèrent 
des résultats particulièrement réussis.

L'association Biviers Omnisports est 
heureuse de vous annoncer la date de 
la prochaine édition du Cross Jacques 
Chabert qui se déroulera le 21 sep-
tembre 2025. Cette année, les par-
cours ont été modifiés et la marche se 
déroulera dans Biviers à l’occasion des 
journées du patrimoine. Les différents 
parcours seront décrits dans le prochain 
Biv’actus et peuvent d’ores et déjà être 
consultés sur le site de l’association. 
Nous vous attendons nombreux, soit 
pour découvrir les parcours, encou-
rager les participants ou en tant que 
bénévole pour nous assister.  
Contact : https://www.crossbiviers.fr

Bruno DOUILLET, 
un grand talent nous a quitté  
(Marc Rondet président d’Art & Patrimoine)

Cross de Biviers

Le 23 mars dernier le chœur Infinity de Biviers a fait salle comble à la salle Olivier Messian de Grenoble. La chorale a eu le plai-
sir d’accueillir le pianiste international Nima Sarkechik. Accompagné par l'ensemble instrumental "Allegra", le pianiste a joué un 
concerto pour piano de Jean-Sébastien Bach ainsi que le premier mouvement d'un concerto de Frédéric Chopin, sous la direction 
de Luc Villemin. Dans la seconde partie, la chorale a chanté des œuvres de Bach, Haendel, Vivaldi, Haydn, Pergolèse, Purcell et 
Elgar, accompagné par l'ensemble instrumental "Allegra" et Nima Sarkechik. 
Un autre concert a eu lieu13 juin en l’église de Biviers où la chorale, accompagnée par l'excellente pianiste Joo Bertet, a interprété 
des œuvres diverses, allant du sacré au profane, et du classique au gospel.

Concerts du Chœur infinity

après leur restauration.

Bruno DOUILLET avec Danielle BAL 
et Catherine GAMBY (restauratrice) 
lors de l’accrochage des tableaux de 

AnnySeltz
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Comme chaque année Madame Laurence Mouton, professeure 
de CM2 à l'école de Biviers a reçu l'équipe biviéroise de l'Union 
Nationale des Combattants pour le traditionnel cours d'histoire 
sur la seconde guerre mondiale, avant les cérémonies du 8 mai.
Le président Pierre Chauvet, revient méthodiquement sur les 
nombreuses causes du déclenchement de cette guerre (depuis 
le traité de Versailles) qui a fait des dizaines de millions de 
morts.
Toutes les grandes phases du conflit sont évoquées, depuis 
les débuts de l’expansion du régime nazi, puis après l’Autriche, 
la Pologne, ce sera au tour de la Hollande, la Belgique puis 
la France d’être envahies. En juin 1940, le Maréchal Pétain 
demande l’armistice.
Après les réponses aux questions des élèves et la traditionnelle 
photo de classe, rendez-vous est pris en novembre 2025 pour 
le cours sur la première guerre mondiale, en remerciant cha-
leureusement la professeure des écoles pour son accueil et les 
élèves pour leur intérêt.

Cours d’histoire dans la classe des CM2

Depuis début mars une campagne de lutte 
contre les frelons asiatiques s’est déroulée 
sur la commune de Biviers, impliquant la par-
ticipation des apiculteurs, membres ou non 
d’ADAMEB et de la population.
Ainsi, 22 volontaires Biviérois se sont impli-
qués pour la capture des reines fondatrices 
limitant ainsi la formation de petits nids pri-
maires et donc par conséquent la construc-
tion ensuite d’un gros nid secondaire 
sphérique de 40 à 80 cm de diamètre et sou-
vent perché dans un arbre.
La population de ces nids, de plusieurs mil-
liers de frelons est un fléau pour les abeilles 
domestiques mais surtout pour l’ensemble 
des pollinisateurs.
Cet été jusqu’en automne, d’août à la 
mi-novembre, la lutte contre les frelons va 
reprendre avec l’ensemble des bénévoles 

piégeurs et surtout par le signalement des 
nids secondaires par les habitants.
En cas de découverte d’un nid, il convient 
d’en aviser le référent GDS (Groupement de 
Défense Sanitaire de l’Isère) pour Biviers : 
Jean-Pierre Tisserant également membre 
d’ADAMEB (jptisserant@yahoo.fr / 06 19 18 
22 11). Les nids seront alors détruits par le 
GDS.
Pour information, en 2024, 15 nids secon-
daires ont été recensés sur la commune.
Lors de la fête de la nature et des oiseaux 
ADAMEB a tenu un stand où la présentation 
de frelons asiatiques vivants a bien sensibi-
lisé les visiteurs à leur capture.
Concernant le rucher collectif installé l’an 
dernier au-dessus du cimetière du haut, il 
accueille actuellement une dizaine de ruches.

L’association ADAMEB

En plus de ce cours, les élèves du CM2 ont eu la chance de 
rencontrer Madame Elisabeth Noguès-Fabre, Résistante, chez 
elle, à Meylan. Elle a évoqué sa jeunesse, la dé-claration de la 
guerre et son engagement dans la Résistance, comme respon-
sable d’un hôpital clandestin en Haute Savoie, près du plateau 
des Glières, jusqu’à la Libération.
Là encore, les élèves ont fait preuve d’un grand intérêt, posant 
de nombreuses questions.
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Pour la rentrée 2024-2025, 790 adhé-
rents se sont inscrits ou réinscrits aux 60 
cours proposés, et il y en a pour tous les 
âges et tous les styles : gym (dynamique, 
entretien, douce), Zen (GEEM, Pilates, 
streching), extérieurs (rando 3 niveaux, 
marche nordique et acti’march), piscine 
pour les adultes, enfants (gymnastique et 
piscine).
Zoom sur les cours GEEM : Gym Entre-
tien et Equilibre Mémoire adaptée aux 
personnes seniors qui recherchent des 
exercices pour l’entretien de l’équilibre 
et de la mémoire, mais aussi le renforce-
ment musculaire et la souplesse. L’objec-
tif est de travailler sur l’amélioration de 
l’équilibre et sur la coordination motrice 
pour prévenir les chutes. De plus, les 
exercices de gym-mémoire assurent le 
maintien de la mémoire par le geste, l’ob-
servation et la concentration.
Cours enfants : les cours gym et danse 

sont complets pour les plus petits. À la 
piscine les cours d’aisance aquatique 
pour les plus jeunes se remplissent bien 
et les cours d’apprentissage de la nata-
tion du CE1 au CM2 sont appréciés.
Le nouveau cours de stretching mis en 
place en septembre permet d’alléger les 
autres cours et d’autres cours (Pilates, 
gym entretien, gym dynamique) seront 
mis en place pour la rentrée prochaine.
Tous ces cours se déroulent dans une 
bonne ambiance et les adhérents 
attendent souvent avec impatience la fin 
des vacances !
La conférence « Pour bien bouger, bien 
se nourrir » a eu beaucoup de succès. 
Quant à la dernière conférence sur « Les 
bienfaits de la diversité de l’activité phy-
sique sur la santé (physique, mentale et 
sociale) », ce fut un réel succès .
Plus d’informations sur notre site 
gvbiviers-montbonnot.fr.

Association  
de gymnastique volontaire 
de Biviers-Montbonnot

Un mois de mars festif pour le Sou des 
écoles de Biviers : un carnaval haut en 
couleurs, une belle participation à la 
Fête des Oiseaux avec la traditionnelle 
chasse aux œufs et un atelier fresque 
des enfants sur le thème des fleurs. 
Prochain rendez-vous : la kermesse 
du 28 juin ! Merci aux parents mobili-
sés. Les fonds récoltés soutiennent les 
projets scolaires de nos enfants, qui 
profiteront d'une belle fête pour clore 
l’année.

Sou des écoles

Notre club a organisé sur les deux jours du week end du 5-6 
avril un TMC (Tournoi Multi Chance) ouvert à tous les jeunes 
de 13 à 16 ans, avec la participation de jeunes de notre club et 
d'autres clubs (certains sont même venus de Chambéry).
Le rencontre s’est déroulée dans une ambiance festive et pleine 
de bonne humeur.
Les participants ont apprécié nos deux courts refaits avec un 
revêtement donnant la sensation de terre battue.
Ce tournoi a réuni 21 participants en deux catégories 13/14 
ans et 15/16 ans. Le nombre de matchs (41) est élevé car 
les sets se déroulent en 3 jeux (au lieu de 6), ce qui permet 
aux perdants de rejouer et de ce fait chaque joueur dispute 
le même nombre de matchs (d'où le nom de Multi Chance). 
Mention spéciale aux gagnants : TORRES Thiméo de Coublevie 
Voiron en 13/14 ans et De MURCIA Aurélien de La Ravoire TC 
en 15/16 ans, bravo à eux !

Sous un soleil estival, l’évènement a été l’occasion de vivre de 
belles rencontres tennistiques, l'esprit sportif était présent tout 
au long de la journée, rendant cette compétition aussi agréable 
que disputée. À refaire !
Stage d’été : contacter le moniteur Richard par SMS au 06 41 
76 84 52
Inscriptions à l’heure sur le site Anybuddy ou pour l’été nous 
contacter

Visitez notre site : Biviers Tennis Club
Contact : biviers.tennis@gmail.com

Un tournoi de tennis jeunes
sur Biviers



 | Juin 2025 | mairie-biviers.fr24

#10 Vie associative

La chapelle du centre Saint-Hugues a été construite dans les années 60 sur le 
modèle des églises de Le Corbusier. Le béton prédomine, le chœur est illuminé par 
une verrière placée en hauteur, la nef, elle, est beaucoup plus sombre. 
L’idée de la rénovation est de profiter d’une isolation indispensable pour travail-
ler aussi sur la convivialité, redonner un aspect chaleureux et changer la disposi-
tion : installer l’autel au cœur de l’assemblée placée en forme d’ellipse autour du 
célébrant. 
La rénovation, débutée en septembre 2024, se fait avec des matériaux écolo-
giques ; isolation chaux/chanvre, nouveaux mobiliers en bois local, artisans locaux… 
Elle s’effectue grâce aux dons des personnes proches du centre ou qui viennent 
s’y ressourcer. La réouverture de la chapelle devrait être effective au tout début de 
l’été : N’hésitez pas à venir voir les changements ! 
Inauguration le dimanche 29 juin 2025
Pour faire un don, RDV sur le site de Saint-Hugues : www.sainthugues.fr/don
Centre Saint-Hugues 313 chemin de Billerey 38330 Biviers / 04 76 90 35 97

Avancée des travaux  
de la chapelle du centre Saint-Hugues 

Biviers dans les étoiles

Jeudi 20 mars, La Maison Pour Tous de Biviers a reçu Estelle 
Moraux, professeur d’astrophysique à l’Institut de Planétolo-
gie et d’Astrophysique de l’Université Grenoble Alpes, venue 
donner une conférence intitulée « Devenir astronaute, pour-
quoi pas ? »
Devant un public nombreux au sein duquel on pouvait remar-
quer plusieurs jeunes gens et jeunes filles, l’oratrice a d’abord 
restitué les débuts de la conquête spatiale dans le contexte 
géopolitique de guerre froide de l’époque et présenté les 
premières réussites sur une fresque chronologique. Elle a 
ensuite évoqué les débuts de l’ESA, l’agence spatiale euro-
péenne avant de retracer son expérience personnelle. De la 
candidature envoyée, sans trop y croire, en réponse à l’appel 
à candidature de l’ESA, jusqu’à l’émotion lorsque le message 
lui est parvenu de sa présélection comme les 150 autres 
choisis parmi les plus de 8400 candidats habitant dans toute 
l’Europe qui ont répondu à l’appel à candidature, le public a 

revécu avec elle cette première étape. Puis est venu le temps 
des tests psychotechniques, des examens psychologiques et 
médicaux très poussés et, a-t-elle souligné, très stressants 
et épuisants bien que subis dans une ambiance de franche 
camaraderie entre les candidats pourtant en concurrence. À 
l’issue de chaque étape le nombre d’appelés diminue jusqu’à 
la phase des entretiens devant un panel de 20 spécialistes 
de toutes disciplines. Au bout du processus 10 noms pour le 
choix final des 6 élus qui poursuivront leur parcours jusque 
dans les étoiles.
Mais ce sont surtout des critères géopolitiques qui ont permis 
de départager les 10 finalistes, tous excellents et capables 
d’effectuer ces missions dans l’espace… et pour notre confé-
rencière l’aventure s’est arrêtée là. Au terme d’une sélection 
qui aura duré une année, rester dans le dernier carré de 10 
parmi 8400, c’est une magnifique performance a-t-on souli-
gné dans le public. Et Estelle Moraux d’ajouter qu’elle avait 
énormément appris de cette aventure dont elle est sortie 
transformée, renforcée dans ses convictions et affermie dans 
sa personnalité.
En répondant aux questions nombreuses du public conquis, 
la conférencière a parlé de son implication au sein de l’Uni-
versité Grenoble Alpes, des recherches qu’elle poursuit et des 
formations offertes aux étudiants. Elle a également évoqué 
les projets du Centre Spatial Universitaire de Grenoble qu’elle 
dirige et a présenté brièvement les nanosatellites conçus au 
sein du laboratoire.
Une conférence aussi riche sur le plan scientifique qu’em-
preinte d’une très grande humanité dont on ne doute pas 
qu’elle aura éveillé d’autres vocations parmi les jeunes pré-
sents dans le public, et notamment les jeunes filles.


